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針對眾議院打壓杜氏家族
莎拉指讓公眾自行「分析」

本報訊：副總統莎拉．杜特地週二表

示，眾議院是否把重心放在有關敦促小馬科

斯政府配合國際刑事法院調查其父親的禁毒

戰爭的決議，這取決於公眾的「分析」。

在接受突擊訪問期間，被問及眾議院決

議是否是要杜特地家族滅聲時，莎拉．杜特

地表示：「這個留給大家去分析吧。我不想

猜測眾議院的動機。」

10月，愛國政團的眾議員提出了一項眾

議院決議，敦促小馬科斯政府配合國際刑事

法院對時任總統杜特地執政期間所犯反人類

罪行的調查。 

菲緝毒署 在 2016 年 7 月至 2021 年 9 月

的禁毒行動錄得了 6201 人死亡。人權組織聲

稱死亡人數要高得多。

 今年 11 月，眾議院人權委員會主席亞

曼地也提交了類似的決議。

 眾議長羅麻地斯於上週四駁斥了有關眾

議院把重點放在這些決議的「猜測」。

稱眾議員「必須在……當前事件的背景

下審議它。」 

副總統還對參議員黎拉羅沙發表的聲明

做出了回應。

此前，參議員黎拉羅沙稱提出這些眾議

院決議的時機是「可疑的」。

因為決議是在她和羅麻地斯因眾議院剝

奪副總統辦公室和教育部的擬議6.5億披索機

密基金預算之後，兩人存在明顯分歧的情況

下提出的。

副總統說：「嗯，我還不知道。參議員

黎拉羅沙和我還沒有說過話。但從我的角度

來看，我們只會發布關於國際刑事法院問題

的法律觀點。」

副總統週一表示，她的陣營將敦促司法

部，菲律濱不應配合國際刑事法院的調查。

幾天前，小馬科斯總統表示「正在研

究」重返國際刑事法院。

莎拉．杜特地週一表示：  「我們都應

該尊重總統作為外交政策總設計師的立場。

這應該是大家的立場。」

大岷區發展署特別行動組昨日在乙沙巴士專用道拘捕非法闖入的摩托車騎士。

陸諾：
國內就業形勢「光明」

本報訊：財政部長本杰明·陸諾週一表示

相信菲律賓的就業形勢一直很好，並表示我

國的就業質量已經改善。

陸諾說：「我們的就業形勢也非常光

明。目前，失業率在4.5%，與其他年份相

比，這是很低的，事實上，這低于總統中期

經濟計劃中的水平。」

陸諾補充說：「就業質量也有所提高。

就業不足率也有所下降。」

陸諾還表示，如果一個人有了工作，他

或她將不再感受到2024年第一季度預計2%至

4%的通貨膨脹率。

陸諾說：「你有工作，如果有人問你，

你在找更好的工作嗎？如果你說你有工作的

話，那就是就業不足。以前是26%，現在是

10.4%。所以，就業情況有所改善。這將幫助 

我們的同胞。」

他說：「如果你有工作，你就不會再注

意到2%到4%的通貨膨脹，因為你有工作。」

8月份的勞動力調查結果顯示，就業人

數有所增加，但就業數據表明，工作品質較

低。

勞動力調查結果顯示，菲律賓人的就業

人數從7月份的4463萬增加到4807萬，也高于

2022年8月的4787萬。

這意味著就業率為95.6%，高于7月份的

95.2%和去年同期的94.7%。

DITO電信
推出企業業務

本報訊：國內主要電信公司DITO電信

（DITO Telecommunity）公司週二推出一個面

向企業的業務，以抓住不斷增長的中小型企

業（SME）行業。

在沓義市舉行的新聞發佈會上，DITO電

信首席行政官阿德爾·塔馬諾（Adel Tamano）

介紹了DITO電信的新業務，這標誌著該電信

公司進軍我國電信領域的企業對企業領域。

DITO電信首席執行官埃裡克·阿爾貝托

（Eric Alberto）表示，該部門將為服務仍然

不足的中小企業提供服務。他補充道：「我

們有近100萬家企業註冊，80萬家在運營……

他們的許多要求仍然得不到充分滿足。」

塔馬諾表示，DITO電信將在2024年第一

季度正式推出企業套餐。

塔馬諾說：「選擇DITO電信商業業務意

味著選擇一個獨立于現有遺留基礎設施的獨

立5G網絡架構。這將證明您的業務經得起未

來考驗——我們是國內唯一可以合法宣稱這

一點的電信公司。」。

DITO電信官員表示：「只有DITO電信

商業業務獨立的5G才能釋放5G的全部潛力，

提供更高的速度、更低的延遲，以及同時連

接大量設備的能力。」阿爾貝托表示，從

2021年6月的100萬用戶開始，DITO電信現在

獲得了900多萬SIM卡註冊用戶的支持。

DITO電信負責人表示：「DITO電信目

前已成功建設了7000多個基站，覆蓋830多個

城市和直轄市，人口網絡覆蓋率超過80%。

有鑒于此，我們有信心在2024年如期實現第

五年也是最後一年84%的目標。」

洪智維洛斯提交決議
促政府配合ICC調查
本報訊：在眾議院提出決議敦促菲國政

府配合國際刑事法院（ICC）的調查後，參議

員洪智維洛斯週二也向參議院提交了類似的

決議，敦促小馬科斯總統和相關政府機構與

國際刑事法院合作，調查杜特地政府的禁毒

戰。第867號參議院決議是繼眾議院在上週提

出的至少三項類似決議，尋求小馬科斯政府

與國際刑事法院合作之後提出的。眾議院的

決議促使小馬科斯在上週五的一次活動間隙

告訴記者，「目前正在研究中」重返國際刑

事法院。

洪智維洛斯的相應決議強調，儘管前

總統杜特地於2018年決定退出《羅馬規約》

（該決定在2019年正式生效），但國際刑事

法院保留了對菲律濱在仍是成員國期間發生

的與毒品相關的殺戮的管轄權。

參議院決議還引用了大理院在2021年的

裁決，指出即使菲律濱於2018年退出了羅馬

規約（國際刑事法院的創始條約），國際刑

事法院仍然可以起訴禁毒戰的責任人。

南海挑釁動作頻出 學者：菲難走回頭路
香港中通社記者 李明珠

在結束與美、澳海上聯合巡邏後，菲律

濱武裝部隊總參謀長布勞納27日揚言，明年

可能與其他盟國在南海進行聯合多邊巡邏。

受訪學者指出，菲律濱意圖擴大抗中陣營，

未來在南海行動的範圍、強度和爭議性都會

有所提升，菲律濱已難走回頭路。

菲律濱武裝部隊總司令布勞納27日透露

有關消息。他稱，有一些國家表示希望進行

聯合海上和空中巡邏，不僅是雙邊的，而且

是多邊的，這一計劃有可能在明年實現。

稍早前，菲律濱總統馬科斯在夏威夷會

見美國軍方領導時也表示，菲律濱在尋求與

美澳日韓等擁有「相同價值理念的國家」加

強合作。香港亞洲研究中心主任彭念28日對

香港中通社記者表示，這只是菲律濱的一套

說辭，菲律濱意圖將目前基於地緣政治利益

而形成的盟友和夥伴關係網絡擴大，把在南

海沒有地緣政治利益的國家，拉入對抗中國

的陣營中。對這些國家而言，也可以打著所

謂維護自由開放的印太海上秩序的旗號，增

加在南海的影響力。

彭念續指，目前菲律濱政治鬥爭嚴峻，

馬科斯政府放風會進行聯合多邊巡邏，是在

對內傳遞「菲律濱有眾多盟友，無需懼怕中

國」的信息，鞏固親美陣營權力。同時，也

向中國傳遞信號，即菲律濱不僅不會退縮，

還會以菲律濱為中心，進一步拓展合作關

係。「未來菲律濱在南海行動的規模會逐步

擴大、涉足的地點會更敏感，整體的強度和

爭議性都會有所提升。」

菲律濱還試圖在國際輿論製造話題。與

澳大利亞在南海進行海空聯合巡邏期間，菲

律濱炒作，監測到中國戰鬥機「繞飛」一架

菲律濱軍機。

「菲律濱是在模仿美國的輿論敘事。」

彭念指出，美國經常炒作「中國軍機不專業

操作」，菲律濱模仿美國的敘事方式，意圖

營造中國咄咄逼人的挑釁姿態，也是為了在

雙方發生衝突後「甩鍋」給中國。

除了拉攏勢力介入南海之外，菲律濱

內部也縱容所謂「民間團體」介入。11月20

日，菲律濱民間團體宣佈將於12月5日出動40

多艘漁船，向仁愛礁「坐灘」運送物資。在

表示不會支持行動僅一周後，菲政府就改變

主意，同意民間團體和個人發起補給任務。

彭念指出，早前馬科斯政府不同意民間

團體介入，是因為APEC峰會剛結束，需要

照顧中菲雙方情緒，也不方便做擴大化的舉

動。但外交機制未發揮作用，菲律濱不願再

束手束腳。因此，菲方將所謂民間力量牽扯

進來，給中國出難題，把菲律濱塑造成在外

交、軍事和民間層面受中國壓迫的受害者。

自馬科斯上台之後，菲律濱在南海動作

頻頻，有專家指出，馬科斯政府已成為南海

的「麻煩製造者」，並有可能沿著這一方向

走下去。

彭念表示，菲律濱採取「內外聯動」以

及「軍事、外交、法律三管齊下」的策略對

抗中國，對內就南海問題統一立場，除了製

造外交爭端外，還拿「南海仲裁案」說事。

「馬科斯政府在南海問題上採取的手

段，甚至比前總統亞謹諾三世更豐富、強度

更高。」彭念說，隨著菲律濱塑造更強硬的

態度，想要在南海問題上軟化的阻力就愈

大，未來中菲南海爭端整體會呈現上升趨

勢，菲律濱已很難走回頭路。

親杜特地電視台SMNI
指眾議長1年旅費18億

本 報 訊 ： 眾 議 院 立 法 專 營 權 委 員

會已接獲指示對Sonshine Media Network 

International (SMNI)進行調查。

該命令是在SMNI的主持人在一個節

目中據稱播出了針對眾議長羅麻地斯的誤

導性信息後發布的。

在11月28日會議期間的一次特權演講

中，眾議員沙禮斯稱，他觀看了SMNI的節

目，節目主持人聲稱羅麻地斯在短短一年

內的旅費達到18億披索。

眾議院秘書長維拉斯科先前曾反駁了

這些說法。

他說，這些報導絕對是錯的，只是

「假新聞」。

但沙禮斯認為，委員會應該對此事發

揮監督功能。

沙禮斯告訴其他眾議員：「本著透明

和問責的精神，我懇請這個莊嚴的議院指

示立法專營權委員會行使其固有的監督職

能，立即調查此事以及其他未決的類似議

案。」

沙禮斯發表演說幾分鐘後，多數眾議

員要求眾議院立法專營權委員會於週四開

始調查。

副議長巴林東批准了該動議，因為在

場的立法者沒有人提出反對。

維拉斯科在較早前的聲明中表示：

「最近流傳的有關分配給眾議長羅麻地斯

的18億披索差旅費資金的報導是完全沒有

根據，而且絕對是錯誤的。 」

他補充說：「這些指控是假新聞的明

顯例子，旨在誤導公眾並損害眾議長和整

個眾議院作為一個機構的聲譽。」

他指出：「我們敦促公眾和媒體在分

享此類毫無根據的說法之前保持謹慎並核

實事實。」

他說：「眾議院致力於透明度和問責

制，秘書長辦公室可以確認眾議長的差旅

費並不存在如此龐大的數額。」

維拉斯科沒有提及哪個節目或哪家媒

體公司播出了該報導。

但在SMNI 的「Laban  Kasama ng 

Bayan」節目中，主持人、自稱前叛亂分子

的杰弗瑞．賽利斯曾聲稱，羅麻地斯僅一

年就花費了18億披索的差旅費。


